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https://www.100test.com/kao_ti2020/19/2021_2022__E8_AE_AE_

E8_AE_BA_E9_A3_8E_E7_c24_19949.htm 编辑：这一段时间，

颇有点儿“鸡犬不宁”的感觉。从北京到全国，从中央电视

台到各地媒体，狗成了新闻里出现频率最高的一个词，也成

了城市的“心腹之患”。各位想必也有话要说。 侯巧凡（市

民）：“据初步估算，河南省的犬只数量在2000万只至3000

万只之间，仅郑州市保守估计就达50万只。”一个9000多万

人口的省份，如此宠物狗数量岂不要达到人口数量的近1／3

了，若按三口一户来均分，是否意味着每户人家平均养一条

狗了？想一想我都怕。 王国兴（教师）：是啊，别说养狗，

就是养猫养兔子，咱中国人使出那一哄而上的劲头来，恐怕

都得成了灾。即使管理再有序，即使狗主人素质再怎么提高

，人手一狗也不应成为城市中一道风景。 王广胜（警察）：

警方经常接到因狗引发的案（事）件，有被狗咬伤协商不下

来的，有狗被轧死在马路上的，还有狗被别人偷走的，真是

五花八门，占用警方很多精力来处理这些事情，其结果却往

往是当事双方都不大满意。可以说，狗患已经是社会的公害

。 孙义敏（市民）：我养了只宠物犬，个头较小，对人几乎

没什么威胁可言。我觉得狗的忠诚可爱对人来讲是一种心理

安慰，能给人带来很多快乐和享受，从这个意义上讲，也不

能全盘否定养狗这种现象。只要主人给小狗定期检查和预防

，处理好卫生问题，我觉得还是随其所好吧。 李建波（教师

）：我岳父退休后，发挥余热，担起单位家属院门卫之职。

为了减轻工作负担，养了两只狗。白天用铁链锁得牢牢的，



晚上12点之后解开铁链，让它在院里“巡逻”，第二天早上5

点又上锁，平时给它端吃端喝铲屎盖窝。家属院里许多人见

了两只狗非常亲切，平时还把吃剩的饭菜、骨头等拿来喂狗

，如果有人想抚摸小狗的话，岳父会及时制止，以防伤人。

由此可见，养狗与卫生、安全等并不是一对矛盾关系，只要

主人处处时时为他人着想，狗并不是我们这个社会不和谐的

音符。 树叶（网友）：的确，狗是人类的朋友，狗本身并无

罪。其实，现在闹成这个样子，是养狗的人生“病”了，而

且“病”得不轻。他们的“病”表现在养狗上就是让自己的

爱犬在公共场所随便乱跑，到处便溺，甚至不顾对邻里、公

众的骚扰和伤害。而管理部门手段的滞后和力度不够，则无

疑是对这种无良行为的纵容。 徐爱民（法官）：在下认为，

治理狗患需要依法进行、多管齐下。为此，特提出以下建议

：一是政府要组织有关部门对养狗情况进行彻底清查，摸清

本地实行定期检查、经常情况、定期预防接种、出门有绳牵

着等措施的科学喂养狗的数量，予以登记建档并发牌挂于犬

项，以示准许喂养。二是政府要组织公安、城管等力量对查

出带有狂犬病毒的狗及无主流浪狗，予以捕杀后深埋或集中

焚毁。三是卫生防疫部门应加强对宠物狗科学喂养知识的宣

传和指导。四是加强对狗交易市场的监管，杜绝未经防疫的

狗上市交易，划定远离市区的狗市场，对狗的品种、价格认

定也要逐步规范。 王晓君（大学生）：现在城市里“狗患”

愈演愈烈，原因无非两个方面，一方面主管部门不作为乱作

为。另一方面养狗的市民公共道德意识十分淡薄。但我不想

在这里谈论怎样治理“狗患”，请思考一个问题，人们为啥

宁愿把爱心放在狗身上，也不愿放在需要救助的同类身上？



难道一只狗比一个人还重要？其实不难理解，现在社会人际

交往、关系日益微妙，“现代病”普遍流行，自闭、冷漠、

缺乏交流、责任感淡薄，所以人们对小动物们倾注了很多爱

心，这背后的东西更值得我们深思。 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


